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Самый противоречивый сезон в украинском настольном хоккее окончен. Он стал
сезоном безвластия и, в то же время, сезоном больших побед. На носу новый сезон.
Каким он будет? Что позаимствовать из сезона минувшего? Каких ошибок избежать?
Каковы впечатления от прошедшего чемпионата Европы? На эти и другие вопросы
депресс-служба ФНХУ попросила ответить капитана сборной Украины на чемпионате
Европы – 2016 Михаила Шаломаева.

  

- Здравствуйте, Михаил.

  

- Добрый вечер.

  

- Разрешите поздравить Вас с самым успешным выступлением сборной Украины на
чемпионатах мира и Европы.
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- Спасибо за поздравления. Очередной прибалтийский вояж вышел для сборной
Украины фееричным. После успешного выступления в Риге в 2012 и 2014 годах, Таллин
оказался для нас ещё более гостеприимным. Два золота, три серебра, четвёртое место
Антона Уманского в основном разряде, и, как результат, - второе место в
неофициальном командном зачёте. До начала турнира мы могли об этом только мечтать.

  

- Какова Ваша роль в успехе команды?

  

- Прекрасно понимаю «своё место в истории». Спустя три года в сборной впервые были
проведены выборы капитана. К удивлению многих (в том числе, и меня) победу одержал
я. Понимая, что ради достижения успеха надо отбросить личные симпатии-антипатии,
постарался наладить хорошую атмосферу в сборной. Игроки были максимально
освобождены от всего, что не имело отношения непосредственно к игре. Все были
вовремя зарегистрированы, ежедневно получали талоны на питание. В первый день
соревнований Евгений Левданский курировал юниоров, Михаил Спиваковский – наших
леди, Анатолий Даценко и Назар Кондрашевский просматривали потенциальных
соперников для ветеранской сборной… Успех на чемпионате Европы пришел к
украинским игрокам благодаря хорошей домашней подготовке и сильному тренерскому
штабу. Вклад капитана, при этом, если и был, то не существенный…

  

- О наших юниорах и женщинах было сказано немало лестных слов. И совершенно
заслужено. А что случилось с ветеранами? Советы Даценко и Кондрашевского не
пригодились?

  

- Вовсе нет. И Анатолий, и Назар сделали всё возможное для успешного выступления
ветеранов, но… Как обычно, чего-то не хватило. На групповой стадии в третьем туре
одолели хозяев, главной звездой у которых оказался не Игорь Савельев, а Юрий
Артамонов, набравший в играх с нами четыре очка из шести. Несмотря на подсказки
«подсматривающих», в последнем туре никто из нас так и не смог отобрать очки у
латыша Гунтиса Эрнстейнса. Как результат – третье место в группе и четвертьфинал с
чехами.

  

- Какова была дальнейшая стратегия?
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- Плешак и Пикль – известные игроки. Абсолютно разноплановые. Каждый из нас
понимал их стиль игры. Третьим был Матысек. Во время «Berlin Open 2015» мы с Ромой
Игнатенко обнаружили огромную брешь в обороне Даниэля при атаке слева.
Поделившись этим «открытием» с остальными нашими ветеранами, я был уверен, что в
игре «Украина – Матысек» счет будет 3-0. Оказалось, что это не так:( Сыграй удачнее
Игорь Запорожец, и матча капитанов нам было бы не избежать.

  

- Оступившись в шаге от полуфинала, вы еще дважды проиграли.

  

- В плей-офф за 5-8 места нам сначала попались финны. В первом туре на всех трех
полях мы уверенно вели, но я умудрился после 3-0 проиграть Киммо Эрикссону 3-4.
Второй тур. И снова 2-1 в нашу пользу. Плюс два перед последним туром и тут… Гром
среди ясного неба. 0-3!!! Финские ветераны радовались, словно только что стали
чемпионами мира.

  

- Затем были «викинги»…

  

- Ветеранская сборная Норвегии заявилась на чемпионат Европы в самый последний
момент. К Ингви Осхайму и Эспену Му добавился Ойвинд Осхайм, неплохо говорящий
по-русски и редко подходящий к поляне.
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- Эспен Му? Может быть Моэ? Или Мо?  - Да-да. И меня тоже интересовал этот вопрос (улыбается). Играя в первой лигеосновного разряда, я не удержался и спросил профессора, как же правильно читаетсяего фамилия? «Му. Но не Му-у-у-у, а кратко – Му» - изображая бурёнку, с улыбкойответил «норвежский Яценюк».  - И что же вам троим помешало одолеть двух игроков, усиленных парнем, которыйредко видит поляну?  - Не знаю. Имея минус два перед последним туром, мы сравняли счет в серии 4-4.Понимая, что на матч капитанов норвежцы выставят Ингви, приняли решение, чтоиграть с ним должен чемпион Украины среди ветеранов Виталий Сапожников, темболее, что несколькими минутами ранее он обыграл сильнейшего «викинга» 7-5. Допоследней минуты казалось, что расчет был верным. Витаха вёл 2-0. Но затем двевспышки Ингви, и счёт сравнялся. Ещё две, и мы в нокауте…  - Виктор Левданский в своём недавнем интервью разделил украинских игроков налюбителей и профессионалов. Наши ветераны действительно «питательныйраствор»? Им ничего не светит на чемпионатах мира и Европы?  - Я так не думаю. Растут и юниоры, и ветераны. Просто в силу разных причин первыерастут гораздо быстрее. К тому же на чемпионатах мира и Европы ветеранская сборнаяУкраины в последние годы не играла сильнейшим составом. Вот и в этом году в Таллиненам явно не хватало Юрия Кушнира. У Игоря Запорожца, прекрасно сыгравшего в Туркуза месяц до чемпионата Европы, игра явно не пошла. 25-процентный результат в играхза сборную – явно не уровень Бундеса. Тут-то жизненной мудрости и выдержки Блефанам и не хватило. Да и не только Кушнир-старший мог бы помочь сборной. АлексейВедерников, будучи в форме, не просто бы каши не испортил, но и своей запредельнойуверенностью запросто мог бы «втащить» нас в полуфинал. Но история, увы, не терпитсослагательного наклонения…  - Как оцените Ваше выступление на чемпионате Европы?  - Неоднозначно. Хорошее начало в ветеранском личном турнире с претензиями напопадание в плей-офф. Но в конце шесть поражений подряд отбросили меня с десятогоместа на четырнадцатое.  - А в «Оупене»?  - В высшую лигу не попал. Это, конечно, минус. Зато в первой лиге стал вторым. А этоплюс. И всё же плюс на минус даёт минус. С математикой у меня всегда было хорошо (улыбается).  - Как игралось в команде?  - В основной сборной я отыграл лишь четыре игры с литовцами. Антон Уманскийпопросил немного размяться, и я уступил ему игру против Сандры Комарайте. Лучше быя этого не делал… Эта миловидная девушка уже на следующий день не пустила меня ввысшую лигу. Если бы сыграл с ней в пятницу, в субботу понимал бы, чего от неё ждать.А так, проявил джентльменство. Как обычно не вовремя…  - С чемпионатом Европы всё ясно. А как Вам прошедший чемпионат Украины?  - Его можно условно разделить на две части. Три этапа для ветеранов вышли оченьинтересными и непредсказуемыми. Каждый раз победителем становился новый игрок. Асостав сборной окончательно определился лишь по завершении киевского этапа.  - А в основном разряде?  - О, это отдельная песня… На весь сезон 2015/2016 в Украине можно посмотреть врозовых очках или в чёрных. С каких начнём?  - С розовых.  - Все три этапа ОЧУ прошли в Киеве. Это большой плюс для всех киевлян. «Пари-матч» (место, где проходили первые два этапа) отличался выгодным расположением. Центр. Всё рядом. И метро, и места, где можноотобедать… Самым большим плюсом стало появление двадцати новых полей, которыевыделила «Стига» под программу развития НХ в Украине (промоакции, детская секция,турниры для переселенцев, а также «профессионалов»), написанную МихаиломСпиваковским.  В настольный хоккей вернулись Никита и Юрий Кушнир, Александр Даниленко, ВалерийСкороход. Появилось много новых интересных ребят. Юрий Шаповаленко, АннаИванцова, Тимофей Игнашов, Виталий Куцурук, отцы и дети Водотыки и Волковые… Акакой фурор произвели ребята из Рубежного? На одном из этапов ОЧХ Денис Демченкообыграл Анатолия Сапожникова 10:4!
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  - А что же выглядит в чёрном цвете?  - С моей точки зрения, очень многое. Как я и предполагал, роль ИГ в истории свеласьтолько к определению мест проведения этапов ОЧУ. Забрав ВЕСЬ ЧЕМПИОНАТСТРАНЫ В КИЕВ, они посчитали свою функцию выполненной.  Начнём с киевской заявки, более половины которой не было выполнено:  1) главный организатор – Дмитрий Донец. Обратившись в ходе турнира или до него полюбому вопросу к «киевскому Голове», получаешь ответ: «Все вопросы к Греськиву».Человек, позиционирующий себя, как главный организатор, на самом деле не решаетничего. И не делает :(  2) помещения: ни сотый лицей, ни сложно произносимое креативное пространство наБессарабке так и не приняли ни одного этапа ОЧУ. Два новых места проведенияотличались новизной, но… Приезд рубежан на один из двух первых этапов чемпионатастраны делал невозможным его проведение в «Пари-матч». Там просто не моглопоместиться более 40 человек. В пятой школе многое хорошо. Приветливое руководствои заботливый персонал. Просторный спортивный зал. Рядом ботанический сад. Свежийвоздух. Но наше счастье, что третий этап ОЧУ проходил в апреле, ибо осенним илизимним вечером в спортзале пятой школы просто не хватило бы освещения, чтобынормально закончить турнир;  3) о кейтеринге лучше промолчу, дабы никого не обидеть;  4) особо порадовала работа со СМИ (улыбается). «Спорт-экспресс в Украине» так и неувидел ни слова о настольном хоккее. Отчет на сайте ФНХУ появился в виде статьи овтором чемпионстве Дмитрия второго. Интересно, а в случае итоговой победы Виталияпервого статья вышла бы? Ну, на худой конец интервью с ним? Я не писал ничего целыйгод. Было просто интересно, чем заполнит ИГ информационное пространство на сайтеФНХУ. Она заполнила его СОБОЙ. За год ни один человек, не входящий в ИГ или неприближенный к «Хащам», не засветился на сайте ФНХУ. Их просто нет. Судя по всему,их мнения, чаяния, мысли никому не интересны и не нужны;  5) призы: достаточно взглянуть на переходящий ветеранский кубок, чтобы понять, какэкономят организаторы турниров во всех остальных разрядах. А ведь ветеранскиетурниры собирают гораздо меньше участников, чем этапы ОЧУ. О медалях, которыедают в Киеве, вообще отдельная тема. Неужели нельзя за 8-10 гривен заказать себекрасивые наклейки, которые умещаются на один лист формата А4? Нет. На черно-беломпринтере, на отвратительного качества бумаге делают «надписи в кружочке», которыевырезают ножницами, испачканными в двухсторонний скотч. И этим же толстым скотчемлепят вырезанное на обратную сторону медали. Пару лет назад заняв третье место наодном из этапов чемпионата страны, я получил медаль «За третье место на этапечемпионата Киева». Мне кажется, именно это говорит об уровне турниров, проходившихв течение последних четырёх лет в Киеве.  

  - Зачем же так сгущать краски?  - Это я ещё не всё сгустил (улыбается). Чемпионат Киева 2015/2016 вообще прошёл безрегламента и без заранее утвержденного календаря. Играли, когда это было удобно ИГ.  На первом этапе минувшего ОЧУ был нарушен пункт 2.5 регламента турнира: во времяпроведения игр в первой лиге не были учтены результаты, сыгранные в отборочныхгруппах.  Но более всего «порадовал» командный чемпионат страны, организаторы которого ивовсе не знали, как провести турнир. Интересно, если бы я не приехал в Киев или непроявил инициативу, как бы провели КОЧУ?  - Ну, как-то бы провели…  - В том-то и дело, что как-то бы. Если ИГ и Донец взяли на себя инициативу опроведении турниров в Киеве, то они должны их проводить вовремя, в соответствии срегламентом и, наконец, знать, как это делается и как результаты отправлять на сайтITHF. В начале сезона я объяснил главе ИГ, как пользоваться программкой WR, но,отправив пару раз результаты детских турниров с несколькими участниками, он быстропотерял интерес ко всему происходящему. И до конца сезона результаты в ITHF сноваотправлял «любитель из Харькова».  Чемпионат Киева, например, завершился 12 июня. Прошло более полутора месяцев, арейтинг турнира так и не обновлён. Главное, что Миша стал чемпионом (в турнире, укоторого нет регламента:). Остальное ни к чему.  - И к кому предъявлять претензии?  - В том-то и дело, что ничего никому сказать нельзя. Ибо нет человека, который за всёотвечает!  «Это не ко мне, это к Донцу».  «Не, не ко мне. К Греськиву».  «Я отвечаю только за последний турнир. Претензии есть?»  Очень напоминает миниатюру «Кто сшил костюм?»  Киевские организаторы просто позабыли, что они имеют дело с «общественнойорганизацией», члены которой вправе задавать им определённые вопросы и ПОЛУЧАТЬНА НИХ ОТВЕТЫ.  А диалога попросту нет. Есть монолог людей, которые лучше играют в настольныйхоккей. Но умение играть совсем не означает умения проводить турниры. Знать правилаигры и их соблюдать – это, как говорят в Одессе, две большие разницы. И именно этим,а никак не своими победами, так задрали всех «Хащи». Ни Алексей Гусак, ни АлексейЗахаров, ни Максим Борисов своей игрой и своими победами никого никогда ненапрягали!  К слову, есть одна очень известная история. В декабре 2012 года во время забега на3000 метров в Наварре бронзовый призер Олимпийских Игр кениец Мутаи перепуталместо финиша и стал праздновать победу, не добежав до заветной черты несколькометров. В этот момент его нагнал испанец Фернандес Анайя и… вместо финишногоспурта ради собственной победы стал толкать кенийца в спину, чтобы тот пришёл-такипервым. Вы можете представить аналогичную ситуацию в исполнении «ЛетающегоЦирка»? Вот и я не могу. А Игру Джентльмена Виталия Сапожникова в финале первого«Кубка Украины» помнят все…  - И что Вы предлагаете?  - Недавно Анатолий Даценко выдвинул идею о выборах президента ФНХУ. Я егополностью поддержу. И выставлю на этот пост свою кандидатуру.  Есть мысли по поводу сезона 2016/2017. Ветеранский турнир пройдёт в четыре этапа,три из которых будут зачётными. В связи с отказом Одессы и Кировограда (да проститменя Кропивницкий) от проведения ветеранских этапов, предлагаю провести два этапав Киеве и два в Харькове.  Для проведения ветеранского ОЧУ предлагаю следующие даты:  - 1 октября 2016 года (Харьков);  - 17 декабря 2016 года (Киев);  - 4 февраля 2017 года (Харьков);  - 9 апреля 2017 года (Киев). Это воскресенье. После «Кубка Украины – 2017».  - Почему Вы опять начинаете с ветеранов?  - Потому что с ними проще всего найти общий язык.  - Что с остальными разрядами?  - Женский и юниорский – три из шести (пять этапов ОЧУ + Кубок Украины всоответствующем разряде).
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  Одесса, к сожалению, никоим образом не будет представлена на НХ-карте Украины вновом сезоне. Кировоград ограничился желанием провести один этап ОЧУ. С учётоманалогичного желания и возможностей Мариуполя и Харькова чемпионат страны можетиметь следующий календарь:  - 17 сентября 2016 года – первый этап ОЧУ (Мариуполь);  - 15 октября 2016 года – второй этап ОЧУ (Киев);  - 5 ноября 2016 года – третий этап ОЧУ (Харьков);  - 18 декабря 2016 года – командный ОЧУ (Киев). Это, как и в прошлом сезоне,воскресенье;  - 21 января 2017 года – четвёртый этап ОЧУ (Кировоград);  - 25 марта 2017 года – пятый этап ОЧУ (Киев).  - Почему в предложенном Вами календаре так рано заканчивается сезон?  - Потому что в апреле есть три этапа Мирового тура (Таллин, Киев и Прага). Да к томуже 16 апреля 2017 года Пасха. Так что этап чемпионата страны там никак не умещается.В мае же мы традиционно занимаемся получением виз для поездки на чемпионаты мираили Европы.  - Но безвизовый режим нам обещают уже в этом году?  - Нам его обещают уже несколько лет (улыбается).  - А Вас не смущает то, что два из пяти этапов запланированного ОЧУ попадают надаты проведения этапов Мирового тура?  - Нисколько не смущает. Я надеюсь, что ни 17 сентября 2016 года в канадскомЭдмонтоне, ни 25 марта 2017 года в американском Детройте украинские игроки несыграют. А значит нам просто надо согласовать с ITHF возможность проведения этаповОЧУ в дни проведения этапов Мирового тура. Кстати, в минувшем сезоне первый этапчемпионата страны прошёл в один день с турниром в Торонто. Но ИГ либопроИГнорировала пункт 1.2 Правил игры, утверждённых ITHF, либо попросту не зналаоб этом, что тоже не добавляет ей вистов.  - С календарем всё ясно. А что дальше?  - Для начала сайт ФНХУ надо вернуть Федерации. Донец, отошедший от дел, долженвернуть его Алексею Гусаку и Павлу Пилипенко, которые до «Революции Кудрицкого»прекрасно справлялись с его администрированием.  Кроме того, в течение этого сезона надо определиться с дальнейшим украинского НХ.Мы или продолжаем играть «в бирюльки», или становимся настоящей общественнойорганизацией. В сезоне 2016/2017 игроки могут написать заявления о вступлении в ОО«ФНХУ». Летом следующего года хорошо бы провести внеочередное общее собрание, накотором выбрать президента, исполком и ревизионную комиссию, а также определитьсяна ближайшие три года, каким будет настольный хоккей в Украине.
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